



FRENTE EL ASESINATO DE FRANCISCO MARUPA Y LA VIOLENCIA CONTRA EL PUEBLO LECO

Expresamos nuestro profundo repudio y consternación ante el asesinato de Francisco Marupa, indígena del Pueblo Leco y defensor de la naturaleza, ocurrido en la comunidad de Torewa, dentro del Territorio Indígena Originario (TCO) Leco, en el Parque Nacional Madidi, departamento de La Paz.

Este crimen no es un hecho aislado, sino el resultado del asedio y violencia sistemática por parte de intereses económicos dedicados al tráfico de tierras y a la minería ilegal. Hemos denunciado la invasión de su territorio, el desalojo forzado de familias indígenas, la quema de viviendas, todo ello con el objetivo de apropiarse del territorio para actividades extractivistas. Hechos similares de quema de casas y amedrentamiento han sido denunciados también en el pueblo Tsimane del sector Yacuma, lo que evidencia un patrón de violencia y desplazamiento forzado contra las comunidades indígenas que defienden sus territorios.

La Iglesia, en su magisterio, nos recuerda que la tierra no es un bien que pueda ser explotado sin límites, sino que es un don de Dios para todos los pueblos. Como lo enseña el Papa Francisco en *Laudato Si'*, “la defensa de la tierra tiene que ver con la dignidad de los más frágiles”, y es nuestra responsabilidad proteger a quienes, como el Pueblo Leco, resguardan la creación y la vida en armonía con la naturaleza.

Expresamos nuestra solidaridad con la familia de Francisco Marupa y con el Pueblo Leco de Apolo, que hoy sufre una pérdida irreparable. Hacemos un llamado a la comunidad nacional e internacional a sumarse a esta exigencia de justicia y a vigilar el cumplimiento de los derechos de los pueblos indígenas que defienden la vida y la Madre Tierra.

La Paz, 17 de febrero de 2025

Firman el presente pronunciamiento:

Red Eclesial Panamazónica – REPAM Bolivia

Conferencia Eclesial de la Amazonía – CEAMA Bolivia

Vicariato Apostólico de Pando

Vicariato Apostólico de Reyes

Vicariato Apostólico de Beni

REPAM